

IV Jornadas de Historia de la Iglesia en Canarias

Evangelización y Conquista de Canarias



PRESENTACION

JOSE LAVANDERA LOPEZ
DIRECTOR DEL DEPARTAMENTO DE HISTORIA
DE LA IGLESIA EN CANARIAS

Al comenzar a preparar la celebración de las IV Jornadas de Historia de la Iglesia en Canarias, el Departamento de Historia de este Centro Teológico, se encontró con la fecha-acontecimiento de 1992. Aunque es verdad que las Jornadas se celebrarían en 1991, a nadie se le podía ocultar que nos situábamos en el umbral del año del descubrimiento americano, y que además siguiendo el proyecto que nos habíamos trazado, la celebración de las Jornadas tendrían un carácter bianual, con lo cual las próximas ya serían en 1993. Parecía lógico por lo tanto que el tema-marco de estas Jornadas estuviera centrado en torno al núcleo de relaciones culturales Canarias-América.

Sin embargo, una vez debatido el tema en profundidad, consideramos que, sin descartar el estudio del hecho americano, convenía que el esfuerzo investigador se centrara en la problemática y fenomenología religioso-cultural que supuso el hecho de la evangelización y conquista de Canarias. Los dos acontecimientos se habían llevado a cabo en el siglo XV, aunque en el caso canario ostentaba un largo preludeo en el siglo XIV. Esta conveniencia se reforzaba en el hecho de que no pocas estructuras coloniales experimentadas en Canarias se trasplantaron luego a tierras americanas. Además, nos parecía evidente que era desde la originalidad de investigación propia de este Departamento, desde donde se podría abordar con más conveniencia el desarrollo de este tema. De aquí partió nuestra decisión final con respecto a la idea clave de las Jornadas: "Evangelización y conquista de Canarias".

Desde la base de estos supuestos se articularon las ponencias y comunicaciones en torno a cuatro grandes ideas-marco: El lunes 16 de Diciembre: *“Mundo aborigen canario y evangelización cristiana”*. Martes 17 de Diciembre: *“Los inicios de la evangelización en Canarias”*. Miércoles 18 de Diciembre: *“Canarias-América. Dos culturas al encuentro”*. Jueves 19 de Diciembre: *“Primeras estructuras de la organización eclesiástica en Canarias”*.

Conscientes de nuestras limitaciones, pensamos que gracias a la espléndida y generosa colaboración de todos los que han hecho posible estas Jornadas, seguimos aportando desde este Departamento de Historia de la Iglesia en Canarias, el insignificante grano de arena que un día haga posible el remate de ese edificio que entre tantos estudiosos se trata de construir: *La Historia de la Iglesia en Canarias*.